

Ausgegeben am: 11.01.2026

Pressemitteilung 2/2026

Landesweite Schulregelung wegen extremer Glätte: Lernen von zu Hause am Montag

Der Deutsche Wetterdienst (DWD) warnt für die Nacht zum Montag vor gefrierendem Regen, flächigem Glatteis und regionalem Schneefall. Die Wetterlage werde laut DWD „besonders kritisch“, da auf gefrorenen Böden verbreitet akute Rutschgefahr besteht.

Das Ministerium für Bildung und Kultur reagiert mit einer landesweiten Umstellung auf Lernen von zu Hause.

Bildungsministerin Christine Streichert-Clivot: „Die Sicherheit unserer Schülerinnen und Schüler und alle an Schulen Beschäftigten hat absolute Priorität. Angesichts der massiven Glatteiswarnungen können wir den regulären Schulweg nicht verantworten.“

Regelung für Montag

- Der Präsenzunterricht entfällt landesweit.
- Der Unterricht findet als Distanzlernen statt.
- Jede Schule richtet eine Notbetreuung für Kinder ein, die nicht zu Hause betreut werden können.

Die Maßnahme basiert auf den seit 01.08.2025 geltenden rechtlichen Grundlagen des Digitale-Bildung-Gesetz (DiBiG), die landesweite Lösungen für außergewöhnliche Lagen ermöglichen.

„Wir wissen, dass solche Entscheidungen eine Herausforderung für Familien sind. Gleichzeitig ist es unsere Verantwortung, rechtzeitig zu handeln – und nicht erst am Montagmorgen, wenn es vielleicht schon zu spät ist“, so Streichert-Clivot.

Die Schulen wurden bereits informiert und geben die Details nun an Eltern, Lehrkräfte und Schülerinnen und Schüler weiter.

Pressekontakt

Ministerium für Bildung und Kultur

Telefon: 0681/501-7365

Mail: presse@bildung.saarland.de

Internet: www.bildung.saarland.de

Facebook: www.facebook.com/MBKSaarland

Instagram: [@kultusministerium_saarland](https://www.instagram.com/@kultusministerium_saarland)